

大内中だより



さつきの丘

Webページはこちら→



令和8年1月30日
第36号

由利本荘市中学生会議



1月19日(月)の午後、由利本荘市役所の議場・正庁を会場に令和7年度由利本荘市中学生会議が開催されました。これは、「中学生が生徒会活動の中で、テーマについて意見交換しながら考えを深めたり、自分たちにできることを実践したりすることを通して公民的意識を高める」とことと「中学生が生徒会のリーダーとして、中学生会議で自校の取組や意見を紹介しながら協議したり、会議の成果を生かしたりすることで自校の生徒会活動の活性化を図る」ことをねらいとして行われております。



今回のテーマは「みんなでつくる安心とつながりのある学校生活」で、本校を代表して生徒会長の桃井**さん、生徒会副会長の佐々木*さんが参加いたしました。

ここで、当日参加したお二人の感想を紹介いたします。

桃井 ** さん

今回の中学生会議では初対面の人も多い中で、他の中学校の取り組みを聞いたり、グループで話し合ったり活発な交流をすることができました。他の中学校の取り組みでは大内中学校にはない取り組みや行事があり、大内中学校でも参考にできそうなことがいくつかありました。例えば小中合同の行事などです。

グループワークでは進行役でむづかしかったけれど、同じグループの人達が積極的に意見を出してくれたおかげで活発な話し合いにすることができ、3つのキーワードを出し、意見をまとめることができました。この話し合いで進行役をする力が少し身についたと思います。

今回の中学生会議での経験を活かして、大内中学校をより良い学校にしていきたいです。

佐々木 * さん

今日の中学生会議で他の中学校の取り組みを聞いて、すごいと思った取り組みがたくさんありました。特に印象に残ったのは西目中と東由利中の私服登校日を設ける取り組みです。私は以前から私服登校に興味をもっていたので、この機会に大内中でも検討してみて実現できたらいいと思いました。

また、多様性についてSNSの使い方についての話し合いでは、積極的に話し合いに参加することができました。私が所属した多様性のグループでは、雰囲気づくりすることで男女ともに仲良くすることができるという案が出たため、どんなことに取り組めばよい雰囲気をつくることにつながるか、具体的なことを考えていきたいです。

これらのことをふまえてもっとよりよい学校を作れるようにしていきたいです。

第3回学校運営協議会



1月23日(金)午後に第3回学校運営協議会が行われました。今回はフリー参観、熟議、協議を行いました。

熟議では、学校運営協議会委員に加え、教員（文部科学省CSマイスター＜高野*先生＞、生徒会担当＜小松***先生＞）、生徒会事務局（1, 2年生）、そして「おおうち春まつり」実行委員会（実行委員長の高橋**さん、委員の伊藤***さん、岡見**さん、池田**さん）の方々にも参加いただきました。また、由利本荘市教育委員会の職員の方に参観いただきました。



「地域活性化のために私たちが協働できることは何か」をテーマに話し合いが行われ、学校、保護者、地域住民のトライアングルが協働することによって、「少子高齢化が進む地域をどのように活性化していくか」、「子どもたちの豊かな直接体験の場をどのように設定していくか」について、それぞれの立場から活発な意見交換がありました。最後に生徒会長の桃井**さんから「中学生が地域で活動できる場は、あまり多いわけではないが、どんどん参加して、地域を盛り上げていけたらよいと思う」という頼もしい感想発表があり、参加者から拍手が起きました。



協議では、今年度の振り返りと来年度に向けたアクションプランの検討が行われ、4月11日(土)に開催される「おおうち春まつり」の中学生のボランティア活動への協力をしていくこと、「大内地域一斉クリーンアップ」の継続を確認いたしました。

なお、「おおうち春まつり」の中学生ボランティアの募集等を含めた地域の皆様への広報は、実行委員会発行のチラシが全地域配付される予定です。



熟議の模様

大内地区民生児童委員協議会学校訪問



1月27日（火）午後に、大内地区民生児童委員協議会事務局（大内総合支所市民サービス課）主催の大内地区民生児童委員協議会学校訪問が行われ、授業参観と懇談会が行われました。

当日は19名の民生児童委員の皆様に訪問いただきました。



懇談会では、学校経営説明、協議会会長の佐々木*様のご挨拶の後、上川大内地区、下川大内地区、岩谷地区に分かれて情報交換を行いました。

このうち上川大内地区では、「スクールバスのバス停でバスを待っている中学生の姿は見ることはあるが、それ以外では見かけることがない」「年1回ある町内の運動会でご老人は参加しているが、子どもとその親御さんの参加がないので中学生を見ることがない」というお話をありました。一方で「親御さんが町内の活動への参加に熱心で、子どもと一緒に参加してくれているのでありがたい」というお話をうかがうことができました。

のことから、家族ぐるみでの地域行事への積極的な参加や生徒の地域住民への積極的なあいさつの推進が必要であると感じました。

※民生児童委員とは… 地域の子育てや生活の困りごとを相談できる身近なサポーターです。

厚生労働大臣から委嘱された公的なボランティアで、子どもの見守りや家庭の相談、必要な支援機関とのつなぎ役を担っています。相談内容は秘密が守られるので安心してご利用いただけます。

大内地区学校保健委員会

1月28日（水）の午後、本校を会場に令和7年度大内地区学校保健委員会が開催されました。

当日は、大内地区の小中学校児童生徒の健康の保持を図り、学校保健のより一層の充実を図ることを目的に、大内小学校、岩谷小学校、本校の学校医、学校歯科医、学校薬剤師、大内総合支所市民サービス課保健師、市北部学校給食センター担当学校栄養士をお招きいたしました。また、本校からは、菅野基PTA会長、豊嶋**養護教諭、相庭***保健主事、柳原**生徒指導主事と私が参加しました。



会では、今年度の定期健康診断結果、生活習慣についてのアンケート結果、学校給食についての報告の後、「児童生徒のよりよい生活習慣づくりを目指して」というテーマで協議が行われました。最後に、お招きした皆様から指導助言をいただきました。

これらに関連する内容につきましては、「ほけんだより」「給食だより」等で随時紹介してまいります。

大中の頑張り ☆第3回南極オープン卓球大会

◎卓球部（にかほ市象潟体育館）令和8年1月24日（土）
中学生の部 2部 準優勝

1年生が学年閉鎖（感染症予防対策を！）

★インフルエンザ 感染予防注意啓発



メール配信でご承知のことと思いますが、1年生のインフルエンザ感染による出席停止者およびインフルエンザ様症状の欠席者が急増しましたため、学校医とも相談し、1年生を1月27日（火）～29日（木）までの学年閉鎖としました。

現在、他の学年でもインフルエンザ感染者が出ております。
感染予防のため、以下の点にご協力ください。

1. 手洗い・消毒を徹底しましょう。
2. 人混みではマスクを着用しましょう。
3. 人の集まる部屋は定期的に換気し、室内は適度に加湿しましょう。
4. 十分な睡眠とバランスの良い食事を心がけましょう。
5. 発熱・咳などの症状がある場合は無理をせず自宅で休養し、医療機関に相談してください。